

# EL ESTANDARTE CATOLICO

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar. LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenaire, núm. 8. No se devuelven los originales.

Diario de Tortosa

Año VIII

Miércoles 3 Agosto 1898

Núm 2146

## POSTOLADO DE LA ORACION INTENCION PARA AGOSTO

### La devoción al Espíritu Santo

#### Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, a fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

#### Propósito

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

#### Máxima cristiana

Quien se niega a los gustos sucios, breves y torpes, se dispone para los puros, eternos y espirituales.

(San Agustín.)

## La consigna

No cabe ya la menor duda que en todo el campo masónico-liberal se trabaja activamente para defender la presa que escapa de sus manos.

La consigna de la secta es la guerra contra las Ordenes religiosas y el llamado bajo Clero, baluartes avanzados de la Iglesia de Dios.

Todos los escritores que forman los cuerpos de redacción y colaboración del nuevo periódico «Vida nueva», los cuales ya tenían arrinconadas en el arsenal de trastos viejos las armas que esgrimían cuando el demonio aun no había inventado la teoría del mal menor, la política de atracción y de ancha base, la tolerancia y la prudencia del miedo y la complicidad del silencio.

vuelven a esgrimir sus plumas envenenadas a tenor de dicha consigna. Desde el «gracioso» Taboada hasta el satánico Nakens, todos a una, como si el cielo se viniera abajo y el infierno saliera de cauce, vomitan insultos y columnas contra lo más santo y lo más español que hay en cielos y tierra.

El Papa y el Episcopado tampoco escapan de sus sacrilegas insolencias, arrojadas cuando tan altos testimonios de su amor a España están dando.

¿Qué demonio les ha picado a esos escritores, muchos de los cuales poco ha se las echaban poco menos que de neos y devotos?

La presa que devoraban tranquilamente, la pobre España, temen que se les esca-

pe de las manos y ahí su famélico furor.

¡Esta es su hora.

## LA PRENSA DE MADRID

2 Agosto 98.

Publica *El Imparcial* por artículo de fondo el bando del general Chinchilla.

Dice *El Liberal* que pronto conocerá España lo que se guarda con tan riguroso sigilo.

Callar por obligación—añade—proporciona en ciertos casos un relativo consuelo.

El mes actual dice *El Tiempo* que está llamado a registrar sucesos de importancia para la historia y el porvenir de España.

La reserva que ha impuesto el Gobierno sobre los detalles de las condiciones impuestas por los Estados Unidos, dice el colega que no tardarán en saberse por la prensa extranjera.

Suprime *El Globo* por hoy su artículo de fondo político.

Se ocupa *El País* en la conferencia que tuvo monsieur Cambon con Mr. Mac-Kinley sobre las condiciones de la paz.

Añade que los Estados Unidos no se hubieran atrevido con Francia en el caso de que el conflicto se hubiera desarrollado entre ambos países.

## De Filipinas

Madrid, 2, 11'10 m.

Un despacho de Washington da cuenta de una conferencia celebrada entre Mac-Kinley y los secretarios de Guerra y Marina sobre la situación en Filipinas.

Según el despacho, en Washington se asegura que los rebeldes filipinos amenazan romper las hostilidades contra los norteamericanos, y que el general Merrit, a fin de anticiparse a los tagalos, pedirá la rendición de Manila al general Augustín.

Madrid, 2, 5'25 t. Los telegramas particulares que de Ong Kon se han recibido dicen, que la situación de Manila sigue siendo la misma.

Se ha acentuado la tirantez de relaciones entre yanquis y tagalos.

Hace algunos días ocurrió un incidente entre el comodoro Dewey y el comandante de un buque francés que llegó a la bahía de Manila.

Parece que el buque francés no saludó con la presteza que los yanquis hubieran deseado, la bandera estrellada y poco faltó para que el incidente no revistiera los caracteres de conflicto.

## ULTIMAS NOTICIAS

### España protesta

Madrid, 3, 2 m.

Londres, 2.—Un despacho de

Washington que publica el *Dayle Cronicle*, dice que un íntimo del presidente de la república norteamericana Mr. Mac-Kinley, ha declarado que el Gobierno español por conducto de Mr. Cambon ha protestado del rigor de las condiciones que los Estados Unidos imponen a España para negociar la paz.

### El Gabinete

#### yanki dividido

Madrid, 3, 4 m.

Nueva York, 2.—Parece que reina disparidad de opiniones entre los miembros del Gabinete norteamericano acerca de la cuestión de la paz.

Mientras algunos secretarios opinan que se negociará en breve, otros creen que aun no está lejano el día en que se suspenderán las hostilidades.

### Pueden aun resistir

Nueva York, 2, 12 m.

Asegúrase que el presidente de la República norteamericana ha recibido un telegrama de Cuba, en el cual se dice que el general Blanco encuéntrase con medios para resistir mucho tiempo aquella plaza.

### Cincuenta mil hombres

Nueva York, 3, 1 m.

En el ministerio de la Guerra se trabaja con actividad en los preparativos para organizar un ejército de cincuenta mil hombres, que mandado por el ex-cónsul Lee, desembarcará en Cuba para conquistar toda la isla.

### De Filipinas

Madrid, 3, 5 m.

Dewey ha comunicado a su Gobierno que abriga la completa seguridad de que Manila se rendirá en el momento que él la pida.

Confía apoderarse de dicha capital sin perder un solo hombre.

Los corresponsales de la prensa de los Estados Unidos telegrafían que es inminente la ruptura entre tagalos y norteamericanos.

La capitulación de Manila será incondicional comprometiéndose solo Dewey a repatriar a las fuerzas españolas.

Una vez Manila sea yanki, se restablecerá el cable entre Filipinas y la Península.

Témese que Aguinaldo se niegue a libertar a los prisioneros españoles que tiene en su poder.

Estos últimos días han ocurrido combates y escaramuzas de importancia en las cercanías de Manila.

Los yanquis han desembarcado una batería en el río Pasig colocándola en tal forma que parece destinada a atacar las posiciones de los tagalos.

Aguinaldo se negó a dar víveres al general Anderson.

## CRONICA

### Santo Domingo

En la iglesia del Rosario, se

celebrará mañana a las siete, en el altar mayor, una Misa rezada con acompañamiento de órgano en honor de Santo Domingo de Guzman, y en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo D. Domingo Tallada Forcadell, que por espacio de muchos años costeó la gran solemnidad que se dedicaba al Santo en la propia iglesia.

### Desgracia

#### en el grao de Castellón

Escriben ayer de esta capital:

A primera hora de esta tarde ha ingresado en el Grao un trabajador de la escollera de nuestro puerto en construcción, llamado Manuel Vicente Edo, natural de Vistabella, gravemente herido en el muslo de la pierna derecha.

Este desgraciado obrero guiaba el burro que arrastra los wagones de la escollera hasta el punto de descarga y tropezando en uno de los travesaños de madera que asientan los railes cayó sobre la vía, pasando por encima del muslo de la pierna derecha las ruedas de la wagoneta y magullándose por completo.

Desde el Grao y con las debidas precauciones ha sido conducido al Hospital provincial para su curación.

A las tres prestaba declaración el enfermo ante el juzgado y es probable que esta misma tarde le haya sido amputada la pierna herida.

El contratista lo mismo que todos los trabajadores de las obras del puerto han sentido el percance de hoy.

Después de prestar declaración ante el juzgado el herido de hoy en la escollera en construcción del Grao, se ha procedido a la amputación de la pierna por el muslo.

Ha operado al enfermo el reputado doctor Gara, asistido por los médicos señores Armengot y Gimeno.

Todos los practicantes del Hospital han presenciado la difícil operación.

El estado del enfermo era a última hora de la tarde, grave, gravísimo, prodigándole continuos auxilios un practicante y una hermana de la Caridad.

### Tren de Baños

Dios se apiade del pobre enfermo. El domingo último salieron de esta ciudad, en el tren especial de baños, 37 pasajeros en segunda y 378 en tercera. El lunes lo verificaron 2 y 179, respectivamente, y ayer 10 y 81.

### Nulidad de venta

La Delegación de Hacienda de Castellón ha trasladado al M. I. Sr. Provisor y Vicario General de esta diócesis la Real Orden del ministerio de Hacienda, fecha 15 del pasado, sobre nulidad de la venta del campo ó huerto denominado del «Collet»,

sito en el término de Benloch, y que formaba parte del beneficio parroquial de la indicada villa.

## La familia del general Macías

Un despacho de Génova dice que ha llegado a aquel puerto procedente de Santa Cruz de Tenerife el vapor «Sud América» conduciendo a la familia del gobernador general de Puerto Rico.

La familia del general Macías llegará el jueves próximo a Barcelona.

## Amago de incendio

En la tarde de ayer hubo un amago de incendio en la chimenea de la casa de D.ª Josefa Figueres Palarés, sita en la calle mayor de Santiago, siendo sofocado por D. José Curto y los dependientes Pedret y Pla y varios vecinos.

## UNA CIRCULAR

Según circular de la Capitanía general, queda prohibida por la autoridad superior del Principado la publicación de toda noticia sobre alteración de orden público que no tenga carácter oficial, así como la de las que hagan referencia a la llegada de vapores trasatlánticos a puertos de las Antillas.

## Un contuso

En la mañana de ayer el niño Joaquín Pedret Cid, de ocho años, se cayó desde el puentecito del ferro-carril que está en la entrada del Parque, habiéndole recogido y llevado a su domicilio D. José Fortuño. Sufrió algunas contusiones en el pie izquierdo que le fueron curadas por el Médico D. José María Piñana.

## Previsión del tiempo

Caminamos, dice *Escolástico*, al término del estío y avanzamos al equinoccio de otoño. Efecto del estado anterior de la pasada quincena, del 1 al 2 se disfruta en lo general de la Península y Portugal de tiempo propio de la estación.

Llegado el 3, domina el plenilunio, y hasta el 6 el calor se hace notable; pues el termómetro marcará en muchas de 35°c. a 37.2.

## Los héroes

Se ha confirmado oficialmente que además del heroico señor Lazaga sucumbieron gloriosamente en el combate de Santiago de Cuba los oficiales primero, segundo y tercero del crucero «Almirante Oquendo».

A nuestros lectores

Para poder dar fiel cumplimiento á lo dispuesto por la Autoridad Militar de esta plaza, que nos hace observar á los periodistas el Bando del Sr. Capitan General de Cataluña con toda escrupulosidad, nos vemos imposibilitados para seguir publicando en la forma acostumbrada nuestro periódico por los perjuicios que se irrogan á nuestra imprenta, á pesar de haber retrasado dos horas su tiraje y tener que velar los cajistas para proceder á la distribución de las planas del diario.

A fin de evitar en parte esos perjuicios compaginaremos el número mientras duren esas circunstancias en la forma que hoy aparece, esto es, sin guardar en las secciones el orden acostumbrado.

Como se imprimen primero las páginas 2.ª y 3.ª, en la 1.ª irán los telegramas de última hora y parte de la Crónica que seguirá en la 2.ª.

Estamos persuadidos de que nuestros abonados se harán cargo de esa situación de la prensa diaria.

Permuta de fincas

Por R. O. de 10 de Junio último, se han adjudicado unas ruinas del exmonasterio de Poblet, á doña Emilia Clavé de Girona, debiendo la Hacienda adquirir en cambio, unos terrenos de dicha señora, necesarios para la Comisión de Monumentos históricos de la provincia.

Hurto

De un piso de una casa de la calle de la Sangre, han desaparecido varias piezas de ropa, que se cree se ha apropiado una mujer, que aparentando ser pordiosera, ha penetrado en la habitación, permaneciendo ésta abierta. Los agentes de la Autoridad, noticiosos del suceso, han detenido por sospecha á algunas mujeres, continuando después las investigaciones propias del caso.

Obreros sin trabajo

Del Ferrol telegrafian que á causa de la falta de trabajo han sido despedidos 470 operarios de los astilleros Vila, quedando en los talleres solo 15 obreros para custodiar el material.

La crisis obrera revista ya en el Ferrol caracteres graves, pues el Municipio no halla forma posible para dar trabajo á los centenares de obreros que se hallan sumidos en la miseria.

El Ayuntamiento de Málaga

Se ha recibido un telegrama del alcalde de Málaga pidiendo al Gobierno que le saque del conflicto en que se halla.

El caso es que el citado Ayuntamiento, que no es modelo de buena administración ni mucho menos, adeuda la friolera de 700.000 pesetas al contratista del mercado de Alfonso XII.

La deuda tiene de fecha desde el año de 1875.

En la imposibilidad de cobrar el contratista ha acudido á los tribunales y en el juzgado de la Merced se ha presentado una demanda ejecutiva contra el Ayuntamiento.

Como el embargo trabado obligase á suspender los servicios municipales, se está creando un conflicto, que es el que trata de evitar el alcalde de Málaga.

Permuta

El Juez de primera instancia de Lucena D. Fernando Santa Pau, ha entablado permuta con el de Chiva, en la vecina provincia de Castellón.

El cultivo del tabaco

El Gobierno está recibiendo un sinnúmero de exposiciones de varias provincias, especialmente de las de Levante y Andalucía, pidiendo se acuerde el libre cultivo del tabaco.

El Gobierno, por su parte, estudia el asunto, y créese que accederá á esta petición, de verdadera importancia para la agricultura española.

Detención

La guardia civil de Cuevas de Vinromá ha detenido en la masía llamada «Socorro» del término municipal de aquella villa al vecino de la misma Vicente Beltran Salvador, presunto autor de las heridas causadas con un palo en la cabeza á su convecino Vicente Mestre Abat, en la masía titulada de «Rama» del mismo término.

El Médico oculista

JUAN JOSÉ CUGALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario NO COBRARÁ HONORARIOS.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

Pan de San Antonio

En los Cepillos colocados en las Parroquias de Manresa se han recaudado del 13 Junio al 13 Julio, 326.15 pesetas.

La muerte del Sr. Lazaga

Gracias á Dios, no resultaron merecidos los elogios funestos que algunos periódicos liberales dedicaban á dicho marino, suponiendo que se había suicidado para no caer prisionero de los yanquis. El almirante Cervera ha puesto sobre aquel triste suceso el siguiente epitafio, digno de un marino cristiano: «El comandante del «Oquendo» murió combatiendo en su barco.»

Dios haya salvado el alma del infeliz combatiente.

La suscripción nacional

Puesto que lo que hasta ahora no se ha hecho, es más difícil que pueda hacerse de aquí en adelante, entendemos que el Gobierno debería decretar el cierre de la suscripción nacional, con lo que saldriamos de la vergüenza que por tanto tiempo hemos estado expuestos, y releváramos al Clero, militares y empleados del compromiso de dejar mensualmente un día de haber para la mencionada suscripción.

Capellán Sr. Novo

Según nuevos datos que aparecen en *La Oceanía Española*, de Manila, en el tremendo combate naval de Cavite pereció en el *Cristina*, del modo más heroico, el capellán del crucero, Sr. Novo, quien herido por un casco de bomba en los comienzos del combate, continuó impávido, desangrándose y sin curarse sobre la cubierta del buque; animando con su ejemplo á la tripulación y auxiliando á los que caían heridos, hasta que un metrallazo del *Olympia* le arrancó la vida, sacrificada en aras de su sagrado ministerio y en honra de su desgraciada patria.

Opositores

De Tarragona se nos dice que serán en gran número los sacerdotes de esta región que firmarán para tomar parte en las oposiciones que deben tener lugar á primeros del próximo Septiembre en aquella Metropolitana y primada Basílica para obtener la prevenda vacante por fallecimiento del Dr. Sanuy, de buena memoria.

Soldados fallecidos

Desde Octubre de 1896 á Agosto de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa, pertenecientes á nuestra provincia:

Rosendo Rovira Pellicer, de Tivisa; Francisco Ramón Pijuan, de Tamarit; Cristóbal Sabater Mayor, de Cherta; Bautista Sabater Soler, de Ribarroja; Alejandro Alvirá Salvador, de la Selva; Félix Ancho Sisant, de Tarragona; Ramón Barquet Ruiz, de Villalba; Juan Caplana, de Costantí; y José Carballo Abelló, de Montblanch.

Tren rápido

Según se dice, en breve circulará entre Barcelona y Porthou un tren rápido que hará el recorrido citado en menos de cuatro horas, cuando ahora invierte siete el correo.

En este tren la Compañía internacional de vagones camas pondrá un coche-restaurant, para mayor comodidad de los pasajeros, que saldrán á las seis y cuarenta minutos de la tarde.

Dean de Badajoz

La *Gaceta* publica el R. D. nombrando dean de la Catedral de Badajoz al prebitero don Gabriel José Serrano Checha, electo de la de Plasencia.

La carta de Bismark

Se conoce la carta que en 1890 escribió el canciller Bismarck al actual emperador de Alemania al presentarle la dimisión del alto cargo que desempeñaba.

El texto de la carta, sin perder la forma respetuosa y digna, es enérgico y rechaza cumplidamente cuanto Guillermo II pretendía hacer con el príncipe de Bismarck.

La carta en cuestión será comentadísima.

CONSULTA del Doctor Sabatè

**DIFTERIA (MAL BLANCH) CRUP**  
La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda deba emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATÈ, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

De Alcañiz

Dicen de Alcañiz, que si el tiempo sigue como ahora, confían aquellos labradores una cosecha de olivas bastante regular, especialmente en casi todas las partidas del monte de dicho término municipal. Sobre la oliva ya muy desarrollada y sana, presentan los árboles mucho renuevo, debido sin duda á la profunda sazón que la tierra conserva de las lluvias anteriores.

Contadores para gas

En el escaparete de la relojería de D. Manuel Climent, se hallan expuestos los contadores para gas «sistema Arasa», de nivel invariable, que el público podrá ver funcionar por las noches.

Estos aparatos tienen la ventaja de dar una luz más clara que los otros sistemas de contadores, siendo también muy notable lo que economizan de este fluido á la par que garantizan los intereses de las empresas de gas y del propio consumidor: Fábrica, Genoveses, (frente al Gimnasio) Tortosa.

La exportación de trigos

Puede asegurarse que aunque nada ha dicho en concreto el Gobierno, se publicará en breve el decreto prorogando la prohibición de exportar cereales.

El ministro de Hacienda ha recibido varias excitaciones en este sentido y son muchos los gobernadores de provincias que han telegrafiado al Sr. Capdepon expresando el deseo de la opinión de que no se permita la exportación de cereales para impedir que el hambre impere este invierno en España.

Cuerpo de bomberos

En breve reanudará los ejercicios y prácticas, hace tanto tiempo interrumpidas, el cuerpo de bomberos de esta ciudad, bajo la dirección del arquitecto D. Juan Abril.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 4

Rosario de la Santa Cinta á las siete de la tarde.

En la Catedral á las seis de la tarde Hora al Santísimo.

CALZADO PARA VERANO — Zapatería Moreso.

CALZADO DE COLOR — Zapatería Moreso.

Advertencia inútil

Decíamos ayer que sólo en un caso sería probable, quizá inminente, la guerra civil.

Una revolución fiera, una república anárquica, una persecución brutal, no ya contra los carlistas solamente, sino contra los católicos, es lo único que provocaría movimiento de legítima defensa y daría ocasión á una guerra que, como antes, tendría más de religiosa que de dinástica. Pero esta guerra, por esas causas, se encendería lo mismo sin don Carlos.

Si la revolución no es fiera, si la República se presenta con buena educación, y todo ello se reduce á un cambio de formas, sin estrépito, sin bestiales represalias, á lo Cánovas, entonces tampoco habrá guerra civil; porque los elementos conservadores, los amigos del orden externo, no prestarán el concurso que antes prestaron, concurso que aunque interesado y traidor, es, por el pronto, necesario.

Desgraciadamente, es ya cosa averiguada que aquí, en España, salvo unos cuantos discursos y febronianos como nosotros, los católicos, se tragan bonitamente errores de los mayores calibres.

La enseñanza atea, el matrimonio civil, la libertad religiosa, etcétera, etc., han sido admitidas por una buena porción de personas que han transigido con esos errores á calidad de que no sufriesen alteración los pagos ni se perturbase la tranquilidad externa.

Una República que se limitara á consolidar la obra liberal de los monárquicos y á ampliarla paulatinamente, sin groserías callejeras, que son las que irritan, contaría con la aquiescencia y apoyo de la burguesía egoísta.

Descartados los desmanes que incurran los gobiernos nuevos, no hay razón para suponer que la República no tendría los mismos apoyos que la actual monarquía. Aceptado ya lo más fundamental del programa revolucionario, no sería lógico oponerse á su desarrollo total.

Equivocarse, por consiguiente, los que creen que una República es la preparación del terreno para una guerra civil. Si la República tiene buenos modales y sus jefes son más cautos que antes, sería aceptada. Pidal y Vadillo no hablemos de Moret

y compañía) no pueden tener ningún escrúpulo en aceptar la bandera republicana-liberal, por que que principio está escrito en ella que no esté escrito también en la bandera á cuyo nombre han vivido y bebido?

Si los revolucionarios son tan cándidos que no han sabido aprovechar las lecciones prácticas del gran liberal Cánovas; si cometieran la torpeza de soltar de una vez todas las puertas del infierno; si repitieran sus vejaciones anteriores, y se arman para perseguir á todo el que no sea republicano, y atropellan, insultan, encarnecen, blasfeman y... dejan de pagar, es claro que entonces la guerra civil es inevitable.

Se haría preciso en ese caso rechazar la fuerza con la fuerza y no faltaría el apoyo pecuniario de la clase conservadora, á la cual no le importan mucho los estragos que en la prensa y en la tribuna, desde la cátedra y desde las leyes, se causan en la sociedad, pero le crispa los nervios el griterío popular, cuando se desborda la revolución verdad.

No faltaría dinero, no faltarían municiones ni fusiles; volverían, ó volveríamos ¡quién sabe! á ser la consabida carne de cañón; y aunque la historia no siempre se repite, es muy posible que Don Alfonso XIII se presentase, cuando más econada estuviere la lucha, con la aureola de mensajero de la paz.

No habrá, no puede haber guerra civil más que en el caso indicado. Y aun entonces para lo que queda dicho.

Resulta inútil, por consiguiente, la advertencia, recomendación ó mandato, que se supone dirigido al clero español.

**LA PRISIÓN**

**DE GALEOTE**

Madrid, 1.º Agosto.

Han sido muy comentadas las circunstancias en que ayer fué apresado el tristemente célebre excusa Galeote, autor del asesinato del Obispo de Madrid.

Galeote se fugó el día 3 del pasado en compañía de otro alienado del manicomio.

Apenas tuvo conocimiento el señor Aguilera de la fuga de los dos locos, dispuso que el jefe de una ronda especial, Sr. Carbonell, se dedicara exclusivamente á realizar pesquisas con objeto de aprehenderlos.

El Sr. Carbonell, después de muchas averiguaciones, logró saber que Galeote y su compañero, apenas huyeron de Leganés, procedieron á desfigurarse con tal maña, que difícilmente se les hubiera reconocido.

Entonces se dirigieron á una buñolería de la calle de Toledo, en donde se dieron un soberbio atracón de churrros, y entra copa y copa de aguardiente los dos orates celebraron con gran regocijo su hazaña.

Galeote se separó de su compañero al salir de la buñolería, dirigiéndose á la casa de un pariente suyo que vive en las inmediaciones del Retiro, en donde permaneció escondido hasta ayer noche.

El señor Carbonell dispuso que se vigilara la casa y se siguiera á

todas las personas que salieran de la misma y tuviera: algún parecido con el cura.

Ayer salió con una maleta y muy bien disfrazado.

Se le siguió hasta la estación del Mediodía, en donde fué detenido en el momento en que se disponía á comprar un billete para Alicante desde donde proyectaba dirigirse á Orán.

Vestía Galeote elegante terno de color, sombrero Frégoli color café, zapatos de charol y corbata blanca; difícilmente se habría reconocido en él al antiguo cura.

Su rostro estaba por completo desfigurado, pues llevaba bigote y barba y anteojos negros.

En su poder se encontraron, al registrarle, muchos papeles y estampas. En la maleta algunos trajes y abundante ropa blanca.

También llevaba en el bolsillo una cantidad en metálico y una cédula de vecindad extendida á nombre de Francisco López Sánchez, cesante y vecino de Madrid.

Al prendérsele dijo que no era un criminal y pidió que no se la atase, llegando al extremo de ofrecer dinero á los agentes para que lo tratasen bien.

Hoy ha sido conducido nuevamente al Asilo de locos de Leganés.

El agente Carbonell ha recibido muchas felicitaciones por la captura.

**Traslado**

**La Tienda de Mercadería Paquetería y Quincalla**

— DE —  
**MANUEL MONFORT**

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercadería, Paquetería y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, b stones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumaría, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, - los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucifijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes carton madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulgenciadas.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada casa Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Cismas, Sagrarios, Vinageras, Palmatorias, etcétera, etc.

de los enfermos



de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, **no se cobran honorarios.**

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez ó doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

**DEL DÍA**

**De Puerto Rico**

Madrid, 2, 10'40 m.

El general Macías comunica al Gobierno en telegrama fechado ayer, que frente á San Juan de Puerto Rico hay varios buques norteamericanos á la vista, y que de ellos son algunos trasportes con tropas.

De Washington dicen que el general Milles ha teleografiado desde Ponce que la única resistencia que espera hallar en toda la isla es en la capital de San Juan, y que por ahora no piensa en que desembarquen más tropas.

Madrid, 2, 12'20 t.

Dicen de Washington que mister Mac-Kinley no pondría inconveniente si se le propusiera dejar á España su soberanía sobre Puerto Rico á cambio de una indemnización en metálico.

Madrid, 2, 12'10 t.

Un despacho de Washington dice que el general Milles ha teleografiado á Mr. Mac Kinley diciendo que interinamente seguirán en las Aduanas de los puertos de que se han apoderado en Puerto Rico los aranceles vigentes.

**Las negociaciones de paz**

Madrid, 2, 1 t.

Noticias de Londres dicen que Mr. Curzon ha desmentido en la Cámara de los Comunes la noticia de que se habían entablado negociaciones entre Inglaterra y los Estados Unidos respecto de Filipinas, añadiendo que el Gobierno ignora si es cierto que Alemania desea adquirir la isla de Luzón.

Madrid, 2, 5'45 t.

Ha circulado el rumor, propagado no se sabe por quién ni dónde, que entre las exigencias de los yanquis para llegar á la paz figura la de una indemnización que no bajará de 90 millones de dólares en pago de los buques que han dejado de apresarse, según unos, y por la voladura del *Maine*, según otros.

Créese que no pasará este rumor de la categoría de canard, pero el público acostumbrado á ver confirmadas las malas noticias, dice que cuando el río suena...

Madrid, 2, 5'55 t.

La gente sigue ocupándose preferentemente de las negociaciones del Gobierno para la paz.

La creencia general es la de que no se llegará á ella tan pronto como pudo esperarse en un principio. De todos modos el público, convencido ya de esto, ansía que la paz se firme cuanto antes y en las mejores condiciones posibles.

Madrid, 2, 6 t.

El Gobierno continúa guardando reserva acerca de las condiciones fijadas por los Estados Unidos para concertar la paz.

Estas condiciones no se conocen ni se harán públicas, porque el Gobierno del Sr. Sagasta espera que las modificará Mac-Kinley.

En el Consejo de ayer quedó redactada la Nota del Gobierno español al Gobierno norteamericano, la cual se ha expedido esta madrugada desde París á Washington.

Supónese que hoy reunirá Mac Kinley á sus secretarios de Gobierno y la examinarán, acordando lo que estimen oportuno sobre las observaciones que el Gobierno español les hace.

Mientras las negociaciones sigan su curso ordinario, el Sr. Sagasta se propone hacer guardar sobre este punto la más prudente actitud y con este motivo asegúrase que se extremará la censura de la prensa en cuanto se refiere á la paz.

Madrid, 2, 6 t.

Un telegrama de Washington dice que mister Morgan ha declarado, después de una extensa conferencia que celebró con Mr. Mac-Kinley, que no le sorprendería que España rechazase las condiciones de paz fijadas por los Estados Unidos porque probablemente el Gabinete de Madrid trata de ganar tiempo á fin de que intervengan las potencias.

**No habrá crisis**

Madrid, 2, 4'10 t.

Insistese en que no habrá crisis y que el actual Gabinete será el que dé cuenta á las Cortes de las negociaciones con Norte América.

**Tranquilidad**

Madrid, 2, 4'20 t.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas que acusan tranquilidad completa en toda la Península.

**Polavieja**

Madrid, 2, 5 t.

De política es lo más saliente del día lo que sobre Polavieja parece que han dicho personas bastante allegadas á él de haber desistido de sus aspiraciones á ser jefe de un partido turnante.

Ha salido de Valencia para Barcelona Mariano Benlliure á montar la espada que los integristas dedican al general Polavieja.

**El mismo y Silvela**

Con este motivo parece que se han suavizado bastante las asperezas entre Polavieja y Silvela.

Y a propósito de Silvela. Se ha confirmado la noticia de haber sido llamado el señor Silvela á esta corte.

El jefe de la unión conservadora llegará mañana por creerse necesaria su presencia aquí á fin de que intervenga en el arreglo de la cuestión del día, toda vez que no está lejano el día en que le tocará dar explicaciones desde el poder sobre lo hecho en el problema de la paz, objeto de su llamada á esta corte.

**BARATURA VERDAD**

EN LA SOMBRERERÍA

«LA ECONÓMICA»

— DE —

**ANTONIO DELSORS**

**Ciudad, 3, TORTOSA**

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visítad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de com-posturas.

No equivocarse.

**CIUDAD, 3, TORTOSA**

**DE CUBA**

—(—)

Madrid, 2, 10'15 m.

Según telegramas de la Habana, cerca de Guanés, en la provincia de Pinar del Río, 400 insurrectos atacaron á un destacamento de 20 soldados mandados por un sargento, los cuales se batieron hasta que se retiró el enemigo.

Del destacamento solo sobrevivieron 10 soldados y el sargento, resultando uno de ellos herido.

Dichos soldados y el sargento serán propuestos para la cruz laureada.

Madrid, 2, 11 m.

Dicen de Nueva York que el servicio sanitario que hacen los yanquis en Santiago de Cuba es deficiente.

Dicen que los medicamentos son malos y escasos, que falta personal sanitario y que los alimentos para los heridos y enfermos dejan mucho que desear.

A estas causas achacan la excesiva mortalidad entre los yanquis.

Los periódicos de Nueva York llaman la atención del gobierno de los Estados Unidos sobre este asunto en términos bastante duros.

Madrid, 2, 5'10 t.

El *Heraldo* ha recibido un extenso despacho de su corresponsal en la Habana, que no contiene nada de particular.

La única noticia nueva que el despacho contiene es la de que principian á reconcentrarse en la Habana muchos peninsulares que vivían en diferentes puntos de la isla.

Parece que en la capital cubana principia á temerse un ataque de los yanquis.

**El presente número se publica después de haber sido revisado absolutamente todo por la Autoridad Militar.**

**Últimas noticias**

Van en 1.ª plana.

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LLASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

**\* BRONQUITIS, CATARROS, TISIS \***  
**CAPSULAS EUPEPTICAS**  
**MORRHUOL**  
 Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del **Dr. PIZÁ**



Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con **MEDALLAS de ORO** en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1886.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clínica han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente que hay conocido, es decir, el que dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, reumatismo, escrófula, linfa alguna, y debilidad general. No contiene el Morrhuol venia al por mayor y menor.

**Farmacia del autor, Plaza del Pinar, 6, BARCELONA**  
 y principales de América

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo.

Corresponsal

de «La Lectura Dominical», «Mensajero del Corazón de Jesús», «La Semana Católica» (de Madrid), «La Revista Popular» y demás publicaciones religiosas y de propaganda católica.

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clínica han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente que hay conocido, es decir, el que dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, reumatismo, escrófula, linfa alguna, y debilidad general. No contiene el Morrhuol venia al por mayor y menor.

**Farmacia del autor, Plaza del Pinar, 6, BARCELONA**  
 y principales de América

**LA PRISION**

**DE GALBOTE**

Madrid, 1.º Agosto.

Ha sido muy comentada la noticia en que ayer fué arrestado el Sr. Carbonell, jefe de la policía, por haberse encontrado en su casa un arma de fuego.

El Sr. Carbonell, jefe de la policía, fué arrestado por haberse encontrado en su casa un arma de fuego.

**MANUEL PANISELLO**

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Inmenso surtido de transparentes

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para orar. — **NOTA:** se construyen también toda clase de muebles tapizados de fantasía; pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de París y Barcelona. — Precios baratísimos.

Deposito de muebles  
 DE TODAS CLASES.  
 Moncada 16, y Carmen 10  
 TORTOSA

MANUEL PANISELLO

Talleres de ebanisteria,  
 carpinteria y tapiceria  
 CARMEN 3 y 7

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para orar. — **NOTA:** se construyen también toda clase de muebles tapizados de fantasía; pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de París y Barcelona. — Precios baratísimos.